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ortes de camino, pan- 
C cartas y barricadas fue- 

ron parte de la manifes- 
tación de los residentes del 
conjunto Alto Covadonga de 
Tocopillaenlarutal durantela 
noche del lunes 12 de mayo. 

Protesta queseenmarcó en 
lafalta de soluciones concretas 
que solicitan los vecinos debi- 
doa que, tal como indicaron, 
llevan más de cuatro años es- 

perando que se arreglen las fa- 
lencias estructurales que pre- 
sentan los departamentos, 
además de las fugas de agua, 
así como fallas en la red de al- 
cantarillado. 

Maritza Orellana, es vocera 
delos residentes de Altos Cova- 
donga y reconoció que las vi- 
viendasse han vuelto un riesgo 
inminente para las familias, es- 
toantelaaltaincidencia de de- 
rrumbe que tienen algunos 
blocks. 

“El problema se incremen- 
tó tanto, y en los últimos seis 
meses aún más, se agudizó 
más el problema donde tene- 
mos peligro inminente con 
muchas familias. Al comienzo 
eran 10 personas, hoy en día 
fácilmente son 100 personas 
que están viviendo en riesgo de 
colapso en distintos puntos de 
Alto Covadonga”, sostuvo. 

“Ha aflorado este desnivel, 
este asentamiento en edificios 

'queantes no presentaban nin- 
gún problema, esto pasaría en 
el sector cuatro y cinco. Están 
enun peligro inminente”, aña- 
dióla vocera delos afectados. 

ESTUDIO MUNICIPAL 

Cabe destacar que fue en 
2023 cuando el municipio de 

Tocopilla dio a conocer sobre 
la realización del “Estudio 
diagnóstico de infraestructura, 
estructura e instalaciones de 
los departamentos de Alto Co- 
vadonga”, el cual estuvo acar- 
go de la consultora GLC de Ga- 
briel Gallardo, quien trabajó 
durante cuatro meses en un es- 

tudio del complejo habitacio- 
nal. 

El análisis determinó que 
existían debilidades en las ins- 
talaciones sanitarias, hundi- 
miento de pavimentos y pro- 
blemas estructurales críticos. A 
pesar de ello, los residentes 
apuntan aque aún no cuentan 
con medidas concretas ante la 
problemática, esto, pese a in- 
cluso haber tenido conversa- 
ciones con el Presidente Ga- 

briel Boricenoportunidad que 
visitó la comuna. 

  

PARTE DE LAS MANIFESTACIONES REALIZADAS POR LOS VECINOS LA NOCHE DEL LUNES. 

Residentes de Alto 
Covadonga se tomaron 
Ruta 1 ante falta de 
respuestas del Minvu 
CONFLICTO. Acusan que llevan años esperando soluciones 
ante las fallas estructurales que presentan sus departamentos. 

620 departamentos 

9 El complejo fue entregado 
elaño 2013 como parte de 
las obras de reconstrucción 
del terremoto en Tocopilla el 
2007. Son 620 las unidades 
habitacionales del Conjunto 
Alto Covadonga de Tocopilla 
que han presentado diferen- 
tes fallas desde su entrega en 
2013. El conjunto que alber- 
ga aaproximadamente 
1200 personas presenta da- 
ños estructurales, hundi- 
mientos y desbordamientos 
de aguas servidas. Proble- 
mática que reviste un riesgo 
para las familias que actual- 
mente siguen habitando. 

“Todavía no tenemos una 
respuesta definitivay concreta, 
son solamente conversacio- 
nes, reuniones de mesastéc 
cas, donde se evalúa la situa- 
ción y nos dicen que primero 
vana hacer un levantamiento, 
despuésun catastro y de eso ya 
llevamos 4 años. Nosotros he- 
mos querido llevar un diálogo 
cordial conla autoridad, sobre 
todo con el Ministro porque 

  

nos hemos reunido en varias 
oportunidades y, de hecho, 
hasta con el presidente Boric 
que le hicimos llegar una car- 
ta”, relató Maritza Orellana. 

EXCESIVA BUROCRACIA 
Respecto ala situación que 

se vive en Tocopilla, desde el 
Consejo Regional, Patricio Ta- 
pia acusó de que se ha tratado 
de un proceso “lento y buro- 
crático”. 

“A mijuicio, ha resultado 
demasiado lento, engorroso, 
burocrático que no ha permiti- 
do dar soluciones más rápidas 
alas vecinas y vecinos de Alto 
Covadonga dada la gravedad 
que reviste la situación”, co- 
mentó. 

Por ello, dio cuenta que 
desde el Core durante el año 
2023, a solicitud del Serviu, 
“aprobamos $291 millonescon 

cargo al 3% de emergencia pa- 
rael proyecto “Restitución de 
Red de Alcantarillado Conjun- 
to Habitacional Alto Covadon- 
ga”. Mismo que actualmente 
lleva un 70% de ejecución, es- 
to según datos del propio Ser- 
viu. 

Medidas que también se le 

    

suma una transferencia desde 
elGore “bajo la Glosa lLalaem- 
presa ADASA para que conti- 
núe conla intervención al sis- 
tema de agua potable”, agregó 
el consejero regional. 

MINVU 

En tanto, desde el Ministe- 
rio de Vivienda y Urbanismo 
emitieron un comunicado an- 
elas manifestaciones ocurri- 
dasenlarutal el pasado lunes. 

Según se especifica en el 
documento “desde el mes de 
diciembre del año pasado se 
han entregado propuestas de 
líneas programáticas con posi- 
bles alternativas de solución 

habitacional alas quelas fami- 
liasque podrían postular even- 
tualmente”. Estas podían ser 
subsidios habitacionales, me- 
joramiento de vivienda por 
medio del DS27 o la adquisi- 

ción de vivienda construida. 
Igualmente, el documento 

declaró que se busca trabajar 
enunnuevoestudio para verla 
posibilidad de “reparación es- 
tructural y/o solución definiti- 
va, en unoo más blockcon ma- 
yor grado de deterioro”, indi- 
caron desdela cartera. — 0% 

  

  

Embajador francés 
conoció cárcel de 
Antofagasta 
DIÁLOGO. Diplomático revisó modelo de 
concesión desarrollado en el país. 

CYRILLE ROGEAU ACOMPAÑADO POR AUTORIDADES LOCALES. 

nelmarco delareciente 
E visita a la región, el em- 

bajador de Francia en 
Chile, Cyrille Rogeau, y suequi- 
po recorrió las dependencias 
del Centro de Cumplimiento 
Penitenciario (CCPC) de Anto- 
fagasta, cuya concesión está a 
cargo de la empresa francesa 
Sodexo. 

Las autoridades recorrie- 
ronlas dependencias dela uni- 
dad, específicamente conocie- 
ron el trabajo que desarrolla 
con personas privadas deliber- 
tad en materia de reinserción 

social en el centro de trata- 

miento de adicciones y la es- 
cuela penal. 

El embajador Rogeau des- 
tacó que “queríamos agrade- 
cerles por esta visita, que para 
míera algo muy nuevo, y reco- 
nozco queen Francia noexiste 
este sistema de concesiones 

para las cárceles, pero creo 
queen realidad es muy intere- 
sante todo lo que vi, no pude 
ver todo, pero bastante, me 
pareció bastante buena ima- 
gendeChile, son cárceles entre 
comillas “humanas” porque 
obviamente es complicado 
mezclar la necesaria seguridad 
y también el tratamiento lo 
más humano posible y creo 
queacá este equilibrio estábas- 
tante bien encontrado. En 
Francia es todo únicamente 
público, y es verdad que hay 
unproblema importante, y po- 
dríamos aprender mucho delo 
quese haceacá”. 

La seremi Trissy Figueroa 
Rivera explicó que esta visita, 
se enmarca en la colaboración 
permanente en materia de jus- 
ticia y seguridad. “Este espacio 
nos permitió además, compar- 
tir la experiencia del modelo 
de concesiones del sistemachi- 

  

“En Francia es todo 
únicamente público, 
y es verdad que hay 
un problema 
importante, y 
podríamos aprender 
mucho delo quese 
hace acá”. 

Cyrille Rogeau 
Embajadorfrancés en Chile 

lenoen materia penitenciaria, 
que está en permanente actua- 
lización por parte de nuestro 
Ministerio, además dela funda- 
mental labor que realiza Gen- 
darmería”. 

TRABAJO CONJUNTO 
Álvaro Martínez, gerente 

Concesiones Sodexo expresó 
que “el trabajo que se puede 
hacer en conjunto con el mun- 
do público y privado teniendo 
un fin común, se vereflejadoen 
el resultado que pudimos ver 
enla comunidad terapéutica”. 

El director de Gendarme- 
ría, coronel Rodrigo Salinas Ro- 
bles indicó que “se dio acono- 
cer cuál es nuestra función no 
solamente como Gendarmería 
dentro del sistema cerrado en 
una unidad tradicional, tam- 
bién se dio a conocer cómo 
funcionan las unidades conce- 
sionadas. Para él fue una nue- 
va experiencia, ya que dentro 
de su país es bastante distinto 
el funcionamiento. Además, le 
dimos a conocer como Gen- 
darmería se ha ido perfeccio- 
nando y profesionalizando en 
nuestro rol como funcionario 
público al cuidado delas perso- 
nas privadas de libertad y de 
estaforma contribuir con laso- 
ciedad”. as
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